
■ ２年生 職場体験学習 

今月 11 日(水)～13 日(金)の３日間、44 事業所において２年生職場体験学習が行われました。今 
年は医療系のみならず、裁判所や検察庁、警察署、消防署、空港や気象台なども加わり、それぞれ
が希望する職種での有意義な体験をしたようです。 

体験後は本当に顔つきが変わります。今年の２年生も、お陰さまでひとまわり大きく成長して帰 
ってきました。各事業所の皆様、大変お世話になりました。 

 

＜研究関係＞ 

★ 埋蔵文化財センター 
時代が経つにつれて、古墳がどんどんシンプルになっていくのが面白くて歴史の流れを感じま

した。出土した土器は、ただ洗ってくっつけて展示するだけだと思っていましたが、拓本を取った
り報告書を書いたりと大変だということがわかりました。 

 
土器を磨いたり、拓本を作る作業はとても繊細で神経を削る作業でしたが、遺物を後世に残し

ていくのにはとても大切な仕事だということがわかりました。また、今回僕は、誰かに指示されて
動くのではなく、自分で考えて行動する力を身に付けたいと思いました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

★ 臨床心理士 
  厳しさの中に優しさを持ちながら接している職員の皆さんの姿が印象的でした。子どもたちも
それを十分にわかっているようでした。また、臨床心理士の先生にはたくさんのことを教えていた
だきましたが、特に、幼児教育の方法や箱庭などに興味を持ちました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



★ 大学・研究室 

実験の授業の準備の補助をしたことが印象に残っています。事前に打ち合わせをしたり、器具
の準備をしたり、何かをするにはその裏に大変な準備がされていることがわかりました。私は今
回、視点を変えて物事を見ることの大切さを学びました。色々な視点でものを見て、疑問に思っ
たことを様々な方法で解決していくことができればうれしいです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

★ 国際協力士（大学） 

英語での面談は最初あまりうまくできませんでしたが、２日目は会話も長く続き、外国人の先生
にたくさん質問をすることができました。その中で、文化の違いなどいろいろ学ぶことができまし
た。 
 
私は今回、積極性について学びました。日本人は親切であるが積極性が足りないと多くの外国人

の先生方がおっしゃっていました。自分の意見をはっきり言うことの大切さを改めて学びました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



＜公的機関等＞ 

★ 気象台 
天気予報と天気図の説明の時に教えていただいたラジオ天気図は、今でも描いていて、毎日予報

も見ています。ニュースの時には、気象予報士が話す「トラフ」や「リッジ」にも気をつけて聞く
ようになりました。僕が天気について持っていた知識は本当に基礎的なもので、今後専門的に勉強
しないといけないと思いました。また、気象台の皆さんは意見を交換しながら予報や注意報などを
出していたので、こういう団結力も身に付けたいと思いました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

★ 裁判所・検察庁 

裁判には裁判を行うための裏方の仕事がたくさんあり、多くの人がかかわっていました。人の刑
を決めることは時間をかけて決め、重大な責任を伴う仕事だと改めて実感しました。 

 
法律の世界で働く方々は皆一貫して、「誰かを助けたい」「守りたい」という思いを持っていらっ

しゃるなと強く感じ、そして、この世の中をもっと良くしようとしていることを改めて知りました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



★ 廃棄物処理場 

特に印象に残っていることは、障がいのある方達が楽しそうに作業をされていたことです。大変
な作業を次々とやっていて、すごいと思いました。僕もたくさんの元気をもらえました。どの仕事
も楽ではないけれど、やり終えたときの達成感や喜びはとても大きなものでした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

★ 消防署・警察署 

 救急講習やロープを使った訓練などが印象に残りました。また、梯子車に乗ったときは、３０ｍ
の高さまで梯子が伸びたことに驚きました。レスキュー隊の方がこの梯子車に乗って高い場所で救
助活動をしているのを想像すると、とてもすごいことだと思いました。 
 
消防署の仕事は、災害の時だけでなく、地域の避難訓練など大変な仕事ばかりでした。大切な仕

事を緊張感を持ってやり遂げる大変さが分かりました。 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



★ 図書館 

図書館運営にはボランティアの人も多くかかわり、いろいろな人の協力で仕事が成り立っている
ことを学びました。また、「考える」ことの大切さや言葉遣いの１つ１つに「相手はどう感じるのか」
ということを少し理解できたと思います。これまでの自分に足りなかったことは、この「考えるこ
と」だったと気づきました。これからの学校生活の中で、社会で必要な力、「しっかりと考える力」
を身に付けたいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

★ 空港 

普段は見られないような空港の内部をたくさん見せていただき、本当に勉強になりました。特に
貨物室の方々の作業の早さ、正確さには驚きました。空港にはお客様の命にかかわる仕事も多くあ
ります。責任が重大であるからこそ、その達成感も大きいのだろうなと思いました。 

 
実際に機内に入って操縦席に座らせてもらい機器の説明を受けたり、ＣＡさんのブリーフィング

に参加させていただいたり、とても新鮮な体験でした。特に今回ＣＡになるための英語の大切さに
ついても学びました。私は少しでも嫌なことがあるとすぐ顔に出てしまうので、今後、学校生活の
中で常に笑顔を心がけたいです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



＜医療関係＞ 

★ 大学医学部附属病院 

小児科では血糖値測定用の針がとても小さく、就学前の子どもでも自分で測定できる事を知り、
最先端の医療機器の進歩に驚きました。耳鼻咽喉頭頸部外科では、看護師さんたちが２人１組にな
って声を掛け合い、２人でダブルチェックをすることによってミスを減らし、素早い作業ができる
ように工夫されていました。こういったお医者様や看護師の方々の陰の努力のおかげで、私たちは
日々安心して病院に通えるのだと思いました。 

 
病院では各診療科に、様々な年齢や性格、病気の患者さんがいらっしゃいましたが、どこの部で

も先生方は患者さんにとって一番良い方法はどれなのかを真剣に考えていらっしゃいました。救命
救急センターの方々も、細かいことに注意しながら患者さんを運んでいて、ただ運べばよいという
ことではないのだと気づきました。特にきちんと患者さんと向き合う先生方や看護師さんはすごい
と思いました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

★ 総合病院 
病気を治すための治療で副作用に苦しめられることもあるようで、体験だけでなく、色々な知識

も教えていただき、ためになりました。また、看護師さんたちが、どの患者さんにも分け隔てなく
優しく丁寧に接している姿に感動しました。将来頼りにされるお医者さんになれるように、相手の
気持ちを察して行動できる力を、身に付けたいと思いました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



★ 市立病院 
今回の職業体験では、看護師の方々が患者さんの対応だけではなく、薬を扱ったり、リハビリの

手伝いをしたりと、幅広い作業をされていたことに驚きました。また、医学療法士の方は、常に会
話を通して患者さんの状態について聞いたり、医師や看護師と患者さんのことについて情報交換を
したりと、様々な場面でコミュニケーション力が必要となってくるのだなと思いました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

★ 医療センター 
様々なチェック体制があり、患者さんが安心して治療を受けられる設備や看護師さんたちの工夫

がありました。特に薬剤師の方々が、薬の一包化の体験の時に１つ１つを丁寧に何度もチェックさ
れている姿を見て、私たちが安心してお薬を飲める理由がわかりました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



★ 総合病院 
外来で胃カメラの撮影を見せていただいたり、ＥＲで救急車搬送された方の処置を間近で見るこ

とができたり、とても感謝しています。病院内では常に緊張感が必要だと思いました。 
 
この体験を通して、今まであまり興味のなかったリハビリの仕事に興味がわきました。また、中

央材料室で、医療機器の洗浄や殺菌、滅菌を行っていることに驚きました。また、病院の方々のよ
うに、臨機応変に行動する力を身に付けたいと思います。 
 
病院内のだれでも AED を使えるように訓練や練習があり、すごく大切な仕事だと思いました。今

後の学校生活の中で、友だちや周りの人を大切にし、相手の気持ちを考えて行動する力、コミュニ
ケーション力を身に付けたいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

★ 市郡医師会病院 
病院の中には、初めて知るような職業がたくさんあり、その全てが病院のために役立っているこ

とを知りました。整形外科医の先生や、臨床検査室の室長さんが「患者さんは１人では救うことは
できない。医者の周りにはその人を支える多くの人がいる。だから、みんなの力だよ。」とおっしゃ
るのを聞いて、とても感動しました。 

 
病棟でベッドの環境整備をしているときに、その理由をたずねたのですが、「患者さんが心も笑顔

になるから」と教えていただき、胸に響きました。看護師さんは何人もいましたが、全員で協力し
て仕事をしていました。患者さんと円滑なコミュニケーションをとる大切さを学びました。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



★ 産婦人科病院 
産婦人科ではいつどんなことが起こってもいいように、患者さんの様子や性格などを知っていて、

患者さんとのコミュニケーションが上手くできていました。そのお陰で患者さんも安心して出産で
きるのだと思いました。今回の体験では、頼まれたことをするとき、時間がかかったり戸惑ったり
する場面があったので、自分に欠けている「素早く判断し丁寧に行動する力」を身に付けようと思
います。 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

★ 総合病院 
先生方と接している患者さんはとても安心している顔をしていて、そのような安心感を与えられ

るようなコミュニケーションをとることが僕にできるのかと考えさせられました。また、内科の先
生に英語が大事だと伺ったので、今まで以上に英語の勉強も頑張ろうと思いました。 

 
最近の医療現場では往診をしないものだと思っていたので、老人ホームなどだけではなく個人の

家にも行くと聞いて少し驚きました。リハビリでは、治療をするだけでなく、患者さんとのコミュ
ニケーションが大切だと学びました。 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 僕は今回、あいさつの大切さについて学びました。初めは緊張してしまい、患者さんへのあいさ
つの声がとても小さくなってしまいました。それに対して、看護師の方や理学療法士の方が、あい
さつのタイミングやどんなあいさつをすればよいかなどを丁寧に教えてくださり、感謝しています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

★ 調剤薬局 
今回の体験で、挨拶はもちろん、「お大事に」のひとことが患者さんの安心につながるのだという

ことを学びました。薬剤師という仕事は大変ですが、それ以上の楽しさとやりがいがあるのだと感
じ、将来の夢が固まったような気がします。 

 
私はシロップや軟膏は、最初から作ってある製品を患者さんに渡しているのかなと思っていたの

で、実際に作ると知って驚きました。また、あいさつの大切さについても学んだので、今後の生活
の中でもしっかりとできるように努力したいと思います。 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



★ 調剤薬局 
薬局には色々な方がいらっしゃるため、大きな声であいさつをし、会話をしていくことが大切だ

と感じました。僕は学校生活の中で、声が小さいと注意されたり、積極性に欠ける面があったりし
ます。これは他のどのような仕事でも大切になってくると思うので、これからは様々なことに進ん
で取り組み、積極性を身に付けていきたいです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

★ 調剤薬局 
今回、特に薬局の方々の仕事の早さと表情が印象に残りました。どこにどんな薬があるのかを皆

さんが把握していて、待っている患者さんのためにできる限り早く、そして病気などで心が沈んで
いる患者さんの気持ちを少しでも明るくするためにいつでも笑顔で仕事をされている姿に、学ぶこ
とがたくさんありました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



★ 調剤薬局 
薬剤師の方々は、千種類以上もの薬の名前はもちろん、その効能や副作用まで覚えていらっしゃ

ると聞き、とても驚きました。患者さんとのかかわりの中で大切になってくるコミュニケーション
能力をしっかりと身に付けていきたいです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

★ 調剤薬局 
 薬剤師という仕事は、すばやさと正確さの両方が求められます。そのために、チームワークが欠
かせないのだなあと感じました。また、患者さんと接する際には、しっかりと声を出し、伝わりや
すく話すことも大切だと思ったので、これから意識していきたいです。 
 
 私は今回、人と人との関わり合いの大切さについて学びました。薬剤師の仕事の中には薬を受け
取ったり、患者さんと話すことなどがあり、しっかりと声を出して相手に伝わりやすくすることも
大切だと知りました。今後人と接するときには、相手の目を見て話すことを心がけていきたいです。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



★ 調剤薬局 
薬を調剤し、お客様にお渡しすることだけが薬剤師の仕事だと思っていたけれど、そこまでに本

当に多くの仕事があることを知りました。お客様と上手にコミュニケーションをとることも思った
以上に難しかったです。しかし、その信頼関係が「またこの薬局に来たい。」と思ってもらうために、
非常に大切なことなのだと感じました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

★ 動物病院 

ぐったりとしていた動物を、先生方がすぐに処置台に連れて行き、迅速に対応されている姿や、
動物の性格に合わせて対応されている姿を見て、本当に感動しました。また、「社会に出て仲間と一
緒に仕事をするために必要なのはコミュニケーション力である」と学びました。 

 
診察時に先生が犬や猫の性格に合わせて対応している様子を見て、とても驚き、同時にすごいな

と思いました。今回の体験で、コミュニケーション能力の大切さと、周りをよく見て行動すること
の必要性について学びました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



★ 動物病院 

赤ちゃんの誕生にも立ち会ったり、洗濯や掃除なども動物病院での重要な仕事だと知りました。
また、スタッフの方々とのコミュニケーションの中で、挨拶・礼儀・コミュニケーション力などの
大切さについて学びました。今後は積極的にボランティアに参加したり、どんなことにも一生懸命
に取り組む力を身に付けたいです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

★ 大学附属動物病院 

 牛の手術で、これまでに見たことのない量の血を見て驚きました。獣医の仕事は知識だけでなく
高度な技術や強い精神力が必要なのだとわかりました。僕は今までもしっかりと自分の将来につい
て考えていたつもりでしたが、それがいかに薄っぺらい知識だったかを知りました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



★ 空港ビル  
空港の方々は、さまざまなお客様すべてに笑顔で対応をされていました。この笑顔は宮崎の第一

印象を決める上で重要であり、大変よい影響を与えていると思いました。私は今後の学校生活の中
で敬語を正しく、自然に使う力を身に付けたいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜商業系＞ 

★ 美容室 
 美容師という仕事には、髪を切るだけでなく、たくさんの裏の仕事も多いことに驚きました。特
にお客様に飲み物を出す仕事は、緊張してしまい大変でした。今回学んだ「あきらめない心」を今
後の学校生活にいかしていきたいです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



★ 食品製造業 

工場で牛乳を加工する人、完成したパックをケースに入れる人、そのケースを配達する人……。
普段、何気なく飲んでいる牛乳が私たちの手に届くまでに、本当にたくさんの人の力が必要である
ことを知りました。その人たちのおかげで、おいしい牛乳を飲むことができているのだと思いまし
た。 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

★ ホテル 
 今回、ホテルの仕事の裏側をたくさん見ることができました。お風呂の掃除やベッドメイキング
などの仕事を体験させていただき、礼儀やコミュニケーションはもちろん、お客様に安心して利用
していただくための心配りの大切さを学びました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



＜教育関係＞ 

★ 保育園・幼稚園 

 緊張していましたが、子どもたちと遊び仲良くなる中で話しかけ方など学べました。この幼稚園
では、小林一茶の俳句や国旗、そろばんの勉強をしていて驚きました。これからはあいさつや人に
対する思いやりを身につけていきたいです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ★ 保育園・幼稚園 

園児と触れ合う中で、園児の目を見て話を聞く事や移動中の気配り、一緒に遊ぶときに必要な観
察力など、先生として必要なことにたくさん気づくことができました。今後は生活の中で、人の話
を目と耳と心で聴き、気配りができる人になれるように意識していきたいです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



★ 小学校（教諭） 

実習期間に創立記念式典がありました。先生方が工夫しながら机を並べる姿を初めて見ました。
この作業あっての素晴らしい式典なのだと思いました。私は今回、小学生への接し方などについて
学びました。特に担任の先生の言葉遣いや表現方法は、１年生でもしっかりと理解していたのでと
ても参考になりました。私も人にわかりやすく伝える力を身に付けたいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 それぞれの授業は、「どうしたら分かってもらえるか。」「どうしたらみんなが楽しめるか。」とい
うことが全て計画されていました。そのクラス独特の雰囲気に合わせた授業をしているところにも、
先生方の優しさが感じられました。１年生と６年生は全然違っていて、どうしたらその学年にとっ
て一番良い接し方になるのかを考えながら接したことで、成長できた気がします。教えた子がスラ
スラ問題を解けるようになったときの達成感と喜びは、計り知れないものでした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



★ 小学校（教諭） 
 いろいろな先生方が授業を分かりやすくしようと、生徒たちの意識が向くようにと工夫をされて
いました。私もこのような授業ができる教師になりたいと思いました。もちろん授業で何かを教え
るだけではなく、その準備をしたり、事務的な仕事もされていて大変だなと思いましたが、それさ
えも楽しそうにされている先生方を見て、教師という職業が好きなのだろうと感じ、同時にそうい
う先生になりたいと思いました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

★ 小学校（教諭・養護教諭） 

 私たちが思っている以上に先生方の仕事が多いと感じました。実際に体験して、教師も養護教諭
もとても大変な、しかしやり甲斐のある仕事だと思いました。私は人見知りなところがあるため、
人の目を見て話すのが苦手です。生徒と話をするときもそのようなことが２回ありました。だから
将来に向けて、今後の学校生活で必ず克服していこうと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



★ 小学校（養護教諭） 
 養護教諭の仕事は、けがの手当てだけでなく子どもたちや先生方の体調の変化にも気付き、学校
全体の状況を把握する学校に欠かせない仕事なのだと感じることができました。養護教諭は、子ど
もたちの悩みを聞いたり、話し相手になることも大切だと感じたので、今後の中学校生活ではコミ
ュニケーション力を身につけられるように頑張ります。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

＜メディア関係＞ 

★ 出版社 

今回の実習でコミュニケーションの大切さを学びました。取材に行った際、笑顔で接する事がと
ても大切なことなのだと実感しました。同時に私は今後の学校生活で期限を守る力を身に付けたい
と思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 



★ ラジオ局 

CM 収録を体験させていただき、ただ伝えたいことを伝えるのではなく、しっかりと気持ちを込め
て伝えるのだと学びました。私は今後の学校生活の中でも、言葉をハキハキと言える力を身に付け
ると同時に、話をする時、常に気持ちを込めて話そうと思いました。 

 
特に「ＣＭ作成・録音」や「ハイブリセラピー」に出演させていただけたことが強く印象に残っ

ています。アクセントや発音を学べたことも嬉しかったです。また、ラジオは聴いている人たちに
元気を与えるということ、生活に欠かせないということを学びました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

★ テレビ局 

仕事に対してプライドを持つことの大切さを学びました。そうすることで、仕事上のミスのリス
クを低下させることができ、達成感も大きくなると思うからです。また、テレビ局の皆さんのよう
に、自分の考えをしっかり伝えることのできる力を身に付けていきたいです。 

 
私が目指しているアナウンサーという職業は、本当に多くの人たちに支えられて初めて成り立つ

仕事だということに気づきました。局の皆さんが、お客様のために考え、工夫し、努力している姿
を見てかっこいいと思いました。私は人に対する言葉に気を配ることができ、人のために動くこと
のできる人になれるよう努力していきたいです。 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



★ ラジオ局 

生放送中に地震が起こった際も、パーソナリティーの方が震度や震源地を１度も噛むことなく読
んでいて感動しました。自身で２０分程度の番組を作ったことも嬉しかったです。これからは、人
前でもしっかり話せる力を身に付けようと思いました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜農業関係＞ 

★ ＪＡ畜産関係 

特に去勢手術と、牛の様子から判断して与える草や飼料の量などを決めていたことに驚きました。
牛の世話をさせていただく中で、畜産には観察力が大切なのだと気付きました。僕も、周りの人が
今どんな状況なのかを見て分かるようになりたいです。 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



★ 肉牛組合 

 将来畜産関係に進みたいという僕に「まだ若い人でも希望する子がいるんだな。」と喜んでくださ
り、優しく丁寧に指導してくださりました。早朝から夕方暗くなるまで、毎日きつい仕事に明るく
元気に取り組んでいる方々の姿を見て、すごいなと思いました。組合の方々は餌の調合も目分量で
てきぱきとこなすのに、僕は２倍以上かかりました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜その他＞ 

★ 動物園 

フラミンゴは少しの衝撃ですぐに骨折してしまうこと、動物の糞は機械で肥料にしてリサイクル
することなど多くのことを学びました。糞が大量にあり、あれを毎日掃除しているかと思うと、本
当に大変な仕事だと感じました。しかし、掃除し終わったあとはスッキリして気持ちよかったです。 

 
体力勝負の仕事でありながらも、動物の観察をし、少しの異変に気付いて原因を突き止めたり、

いろいろな研究をしたりと、毎日のようにたくさんの仕事をしていることがすごいと思いました。
動物園のある目的が、人間と動物の共存実現、自然保護にもつながっていることに感動しました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


